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Venerdì 14 ottobre 2011 alle ore 16.00, presso la Sala Senato di questa Università, si riunisce il
Comitato Misto per il Settore Sanità, convocato con nota prot. n.63074 IIll4 del 12.10.2011, per
discutere il seguente punto all'ordine del giomo:

l. Prosieguo dell'esame dellabozza,licerlziata dalla Commissione Paritetica Università di Bari - Regione
Puglia, del Protocollo di Intesa tra Regione ed Università irer la disciplina dell'integrazione fra attività
didattiche scientifiche ed assistenziali della Facoltà di Medicina e Chirurgia;
2. Regolamento per la conduzione degli studi clinici sperimentali e osservazionali e degli studi su
materiale biologico umano in vitro emanato con deliberazione del Direttore Generale dell'Azienda
Policlinico n. 847 del 30.06.2011: esame della nota prot. n. 88315/DG del 04/10/2011, assunta al
protocollo generale di questa Università con il n. 62696 del 11.10.2011, fatta pervenire dal Direttore
Generale dell'Azienda Policlinico a sezuito di rimostranze scritte di alcuni docenti universitari:
3. Varie ed eventuali.

Sono presenti i seguenti componenti del Comitato: Preside della Facoltà di Medicina e Chirurgia
Prof. Antonio QUARANTA, Direttore Amministrativo Dott. Giorgio DE' SANTIS, Sig Rocco
CAMPOBASSO, Sig. Giuseppe DE FRENZA, Prof.ssa Marina MUSTI, Sig. Michele PERSICHELLA,
Prof. Francesco RESTA, Prof. Carlo SABBA, Sig. Raffaele Francesco SANTORO, Prof.ssa Alberta
ZALLONE. Sono assenti giustificati il Prof. Luigi PALMIERI ed il Prof. Giuseppe CARDIA. Sono
assenti: Prof. Canio BUONAVOGLIA, Sig. Davide FERORELLI, Prof. Pierdomenico LOGROSCINO,
Dott. Sandro SPATARO, Prof. Mario SPAGNOLETTI, Sig.ra Claudia VERNA. E' altresì presente il
Prorettore Prof. Augusto GARUCCIO. Assistono l'Aw. Vito SASANELLI, Dirigente del Dipartimento
Amministrativo per la Sanità e la Sig.ra Rosa ARMENISE, Capo dell'Area per i Rapporti con il Servizio
Sanitario Nazionale e Regionale. Redige il verbale il Dott. Francesco BONSERIO dell'Area per i
Rapporti con il Servizio Sanitario Nazionale e Regionale.

Constatata la validità dell'adunanz4 il Presidente dichiara aperta la seduta e comunica ai presenti
che I'Assessorato Regionale alle Politiche della Salute ha indetto, per il prossimo 19 ottobre, una
Conferenza di Servizi al fine di esaminare una soluzione congiunta tra la Regione Puglia, le Università
degli Studi di Bari e Foggia e le relative Aziende Ospedaliero-Universitarie di riferimento, volta ad
individuare la professionalità idonea per la direzione della Struttura complessa di Medicina Fisica e
Riabilitativa del Policlinico di Bari e dell'annessa Unità Spinale Unipolare, prevista da un progetto
frnaruiato dalla Regione ma a tutt'oggi in attesa di attivazione. Nell'ambito di tale Conferenza di Servizi,
sulla base delle proposte deliberate dal Dipartimento di Neuroscienze e Organi di senso e dal Consiglio
della Facoltà Medic4 si dovrebbe stabilire che l'Azienda Policlinico di Bari affidi per tre anni al Prof.
Pietro Fiore I'incarico di direzione dell'U.O.C. di Medicina Fisica e Riabilitativa del Policlinico e di
affrdare altresì allo stesso docente la responsabilità dell'Unità Spinale Unipolare; a tal fine, il suddetto
docente sara arúorizzato dall'A.O.U. "Ospedali Riuniti" di Foggia ad un periodo di aspettativa, non
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retribuita, dai compiti assistenziali. Per contro al Prof. Maurizio Raaieri verrebbe affidata I'apicalita della
U.O.C. Terapia Fisica dell'A.O.U. "Ospedali Riuniti" di Foggia.

Il Comitato Misto per il Settore Sanita prende atto di tale iniziativa; il Prof. Resta esprime tuttavia il
proprio disappunto per la circostanza verificatasi di aver avuto, per un arìno, un medico ospedaliero alla
direzione di un'unità operativa universitaria, pur essendoci un professore associato ed un ricercatore
afferenti al reparto ed appartenenti al relativo S.S.D.

Il Preside ricorda che I'argomento è stato ampiamente discusso nell'ambito del Consiglio di Facolta.

1. REGOLAMENTO PER LA CONDUZIONE DEGLI STUDI CLINICI SPERIMENTALI E
OSSERVAZIONALI E DEGLI STUDI SU MATERIALE BIOLOGICO UMANO IN VITRO -
DELIBERAZIONE DEL DIRETTORE GENERALE DELL'AZIENDA POLICLINICO N. 847
DEL 30.06.2011.

Il Preside rende noto che il Prof. Lapadula ed il Prof. Giorgino hanno contestato al Direttore Generale
dell'Azienda Policlinico I'emanazione, con atto unilaterale aziendale, del "Regolamento per la
conduzione degli studi clinici sperimentali e osservazionali e degli studi su materiale biologico umano in
vitro". Il Dott. Dattoli si è reso disponibile a ricevere suggerimenti per la modifica del Regolamento, come
comunicato con nota prot. no 88315 del 4 ottobre u.s., ed ha già awiato un confronto con lo stesso Prof.
Giorgino per modificare il suddetto regolamento. . ,

Il Prorettore propone di attendere le risultanze di questo confronto in quanto permetterà un notevole
risparmio di tempo in fase istruttoria.

Il Prof. Sabbà propone di esigere ufficialmente dall'Azienda la non applicazione del Regolamenlo. Per
mere ragioni di opportunita legate al risparmio di tempo, si attenderanno le risultanze del dibattito che
sarrinno' quindi, oggetto di esame da parte degli organi istituzionali dell'Universit4 tra cui questo
Comitato.

Il Comitato fa propria la suddetta proposta e rinvia la discussione di questo punto in attesa di un testo
emendato del Regolamento da sottopone all'esame di questo consesso.

Alle ore 17.00 si allontana il Sig. Santoro.

2. ESAME DELLA BOZZA, LICENZIATA DALLA COMMISSIONE PARITETICA
UNIVERSITÀ DI BARJ - REGIONE PUGLIA, DEL PROTOCOLLO DI INTESA TRA
REGIONE ED UNIVERSITÀ PER LA DISCPLINA DELL'INTEGRAZIONE FRA ATTIYITÀ
DIDATTICHE SCIENTIFICHE ED ASSISTENZIALI DELLA FACOLT.À, DI MEDICINA E
CHIRURGIA.

Il Comitato procede all'esame della bozza del Protocollo e, a tal fine, acquisisce agli atti le
osservazioni fatte pervenire in data odiema -a mezzo posta elettronica- dal prof. Luigi Palmieri,
impossibilitato a partecipare ai lavori del Comitato per improrogabili impegni sopraggiunti.

L'esame della bozza del Protocollo riprende dal c. 4 dell'art. 4 e dalla discussione scaturita
dall'intervento del Prof. Resta e del Sig. Campobasso sulla necessilà di definire al piir presto la
dotazione organica. Si propone di esplicitare già nel protocollo d'intesa che l'emanazione del relativo
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prowedimento è un atto di competenza del Direttore generale su cui deve, comunque, essere raggiunta
l' intesa con I'Università.

Si sviluppa quindi un'ampia discussione a seguito della osservazione proposta relativamenfe all'afi.4,
c. 6, concemente I'inserimento esplicito della previsione che I'affidamento delle responsabilità di
programmi infra o interdipartimentali venga operato anche nei confronti dei professori associati e dei
ricercatori. Al termine del dibattito, considerato che tale previsione, oltre che essere prevista dall'art.5
comma 4 del D.L.vo 517/99 ed essere quindi operante anche a prelcindere dal protocollo d'inîesa, è
comunque riportata all'articolo 7 comma 6 di quest'ultimo, il Comitato ritiene di non dover proporre
modifiche al riguardo.

Si passa quindi ad esaminare I'art. 4, comma 5, relativo alla definizione delle strutture aziendali"
In merito il Prof. Resta rappresenta la necessità che all'intemo delle Unita Operative Complesse

contenute nell'allegato A al presente protocollo siano previste Unità Operative Semplici dotate della
necessaria autonomia funzionale, così come richiesto dal Consiglio di Facoltà ed approvato dagli organi di
govemo. Il Prorettore tiene ad evidenziare, al riguardo, che la delibera della Giunta Regionale n.1388 del
21.6.2011ha stabilito, per la generalità delle Aziende del SSR, il rapporto di 1,48 tra Unità Complesse e
Unità Semplici. Tuttavia ritiene opportuno proporre alla Regione di soddisfare questo rapporto
nell'ambito della totalità delle Aziende del SSR, permettendo così all'Azienda Ospedaliero-Universitaria
Policlinico di Bari di discostarsene in considerazione della specificità sia della'mission istituzionale sia
della storia pregressa.

Il Comitato concorda sulla suddetta proposta.
La Prof. Musti si sofferma su quanto richiamato dall'ultimo capoverso del comma 5 a proposito del

"...rispetto del vincolo del pareggio del conto economico delle sÍrutture operative" e sottolinea la
presenza di numerosi reparti che, occupandosi di ricerca e connesse attività assistenziali di eccellenza,
potrebbero non essere in grado di raggiungere tale pareggio. Il Direttore Amministrativo, nel precisare
che il comma 4 del successivo articolo 5 prevede appositi finanziamenti della Regione per specifici
programmi di ricerca o assistenziali, sottolinea anche quanto concordato tra i due Enti nel successivo
comma 6 dello stesso articolo 5 in caso di risultati negativi della gestione aziendale.

Il Sig. Campobasso, in merito al c. 3, si sofferma, ancora una volta, sulla necessità che vi sia una
norma di salvaguardia per il personale tecnico - amministrativo conferito in convenzione, nel momento in
cui si firma il protocollo senza che sia dichiarata la dotazione organica e prima della pronuncia
dell'Arbiho Unico.

In merito all'art. 6 del Protocollo, relativo alla "Governance aziendale", il Prof. Resta ed il Sig.
Campobasso ritengono che il riferimento all'Atto Aziendale sia troppo stringato e che all'intemo
dell'articolo vi dowebbero essere maggiori elementi che lo inquadrino. A tal proposito il Prorettore ed il
Direttore Amministrativo ritengono che il richiamo alla normativa vigente citata già nelle premesse del
protocollo, consente di individuare in maniera esaustiva il contenuto del suddetto atto.

Il Comitato conviene sulla opportunità che vi sia comunque un documento aggiuntivo al presente
protocollo con I'indicazione di tutte le disposizioni che devono essere contenute nell'Atto Aziendale.
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Alle ore 19.15, visto il protrarsi della riunione, i presenti chiedono che la seduta venga sciolta. La
riunione è aggiornata al l7 ottobre p.v. alle ore 8,30. Del che è redatto il presente verbale.

Bar i ,  14 .10 .201I

IL SEGRETARIO
(Dott. Francesco BONSERIO)
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IL PRESIDENTE
(Prof. Antonio QUARANTA)
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